

BIBLIOTHÈQUE RELIGIEUSE.

ABONNEMENT

\$2

PAR ANNÉE

(Payable d'avance)

ANNONCES

Elles seront publiées
sur le couvert.
(Voir le tarif à la
dernière page.)

L'Album des Familles

REVUE MENSUELLE.

Littérature, Histoire, Archéologie, Biographies, Voyages et Légendes.

Tout ce qui concerne la Rédaction, les Abonnements, envoi d'argent, Annonces, etc., doit être adressé à Stanislas Drapeau, Editeur Propriétaire de L'ALBUM DES FAMILLES, P. O., Boîte 1065, Ottawa.—Les lettres d'argent doivent être enregistrées.

Bulletin Religieux

INSTRUCTIONS

SUR LA

RELIGION,

Pouvant servir de lectures du soir dans les familles,
ainsi que dans les Pensionnats de jeunes
gens et de jeunes filles.

ou

LE CATECHISME EXPLIQUÉ.

PREMIÈRE PARTIE

CE QU'UN CHRÉTIEN DOIT SAVOIR

Histoire de la religion avant Jésus-Christ.

(Suite.)

CHAPITRE VII

DES PROPHÈTES

Les Prophètes étaient des hommes que Dieu chargeait d'instruire, de reprendre et de consoler son peuple. Ils remplissaient, auprès de lui, un ministère à la fois ordinaire et extraordinaire. Les prophètes n'étaient pas les conducteurs du peuple de Dieu, lequel avait, pour chefs naturels, ses rois et, pour chefs spirituels, ses pontifes. Mais les prophéties dont ils étaient les organes, formaient, avec la loi et les miracles, le triple ressort dont le Seigneur se servait pour remédier aux maux dont le peuple souffrait, pour arrêter ses égarements, et pour le ramener à la voie du devoir. La loi était, en effet,

l'expression de la volonté de Dieu. Les miracles rendaient témoignage à sa puissance. Les prophéties éclairaient l'avenir, et, se fondant sur le passé, aidaient le peuple à s'y préparer, en projetant, sur les événements futurs, de vives lumières.

Les prophètes, par l'inspiration du Saint-Esprit, étaient surtout chargés de prédire les circonstances qui se rattachaient à la venue du Messie et à sa vie terrestre. Ils l'ont fait avec une telle précision de détails, qu'il a été possible de composer un récit évangélique tiré de leurs œuvres qui rappelle de très près celui des évangélistes eux-mêmes. Comme la pensée du Messie remplissait l'Ancien Testament; comme la foi que l'on avait en la promesse divine qui la concernait, était, avec la circoncision, le principe de la justification des Juifs, il n'est pas étonnant que le Seigneur ait voulu rendre cette foi facile à son peuple, en faisant donner, par ses prophètes, les détails les plus circonstanciés et les plus complets sur la venue du Messie et sur ses œuvres.

De plus, comme les prédictions des prophètes relatives au Messie se sont exactement réalisées, les prophéties, dont le contenu et la date sont historiquement certains, forment une preuve évidente de la divinité de la Religion. On comprend, sans peine, la valeur de cette preuve: si l'ensemble des prophéties de l'Ancien Testament s'est formé à des dates certaines, et n'a subi jusqu'à l'époque de la vie terrestre de Jésus-Christ, aucune

altération, il est bien évident que Jésus-Christ, est le Messie, puisqu'on a vu s'accomplir, en sa personne, tout ce qui avait été précédemment annoncé. Toutes les prophéties qui le concernent ne sont pas, il est vrai, également claires; du moins certaines d'entre elles pouvaient paraître un peu obscures avant l'événement; mais on s'explique aisément pourquoi Dieu n'avait pas voulu que les prophètes s'exprimassent avec trop de clarté. Il fallait laisser aux Juifs, et plus tard aux chrétiens, la nécessité de la foi qui devait justifier les uns et les autres. Ajoutons que, après l'événement auquel touchaient les prophéties, elles sont devenues si claires, à la lumière des faits accomplis, qu'il faut une forte dose de mauvais vouloir pour ne pas les entendre comme il convient.

Il y a eu, dans l'Ancien Testament, un grand nombre de prophètes. Dieu les suscitait au fur et à mesure des besoins de son peuple. Bien des prophéties n'ont pas été écrites, ou, du moins, n'ont pas été conservées dans la Bible en des livres spéciaux. Nos livres saints renferment seulement les écrits de seize prophètes principaux: quatre grands prophètes, ainsi nommés à cause de l'étendue de leurs ouvrages et de l'importance de leurs prédictions, et douze petits prophètes.

Les quatre grands prophètes sont: Isaïe, Jérémie, Ezéchiel et Daniel. Isaïe nous représente avec vivacité le plus grand nombre de faits historiques réalisés dans la vie de Jésus-Christ. Il traite de